
「禁團令」暴露民進黨本性
台陸委會近日稱大陸懲 「獨」 司法文件威脅台

灣民眾赴大陸的人身安全，解除赴大陸團隊遊禁令
還 「有待評估」 。

國台辦：民進黨當局刻意混淆視聽，為拒不解
除赴大陸旅遊 「禁團令」 找藉口，進一步暴露其謀
「獨」 對抗本性，顯示其毫無促進兩岸人員往來、
為台灣旅遊業界和基層民眾謀利造福的意願，激起
島內業界和廣大台灣同胞更強烈的不滿和反對。

大公報記者朱燁整理

▲11月29日，大陸
高校師生訪問團到
新竹陽明交通大學
參觀，並進行音樂
交流。 中通社

▶11月27日至12月5日，由大陸7
所高校共40名師生組成的大陸高
校師生訪問團赴台交流。圖為11
月27日，訪問團抵達桃園機場，
受到台灣各界熱烈歡迎。 中通社

熱點回應

一起弘揚豐富多彩春節文化
日前， 「春節」 被列入聯合國教科文組織人類

非物質文化遺產代表作名錄，台灣同胞同歡喜。
國台辦：兩岸同胞同屬中華民族、炎黃子孫，

都是中國人，深刻感悟春節蘊含着中華民族和中華
文明和平、和睦、和諧的價值追求。再過50天我們
將迎來農曆蛇年春節，誠摯祝願兩岸民眾一起歡度
春節，一起弘揚豐富多彩的春節文化。

探索兩岸金融融合新路徑
中國國民黨籍民意代表陳玉珍日前邀請島內金

融界人士到金門考察，希望讓金門成為兩岸金融試
點試行地。

國台辦：我們願意與金門同胞共同探索兩岸金
融領域融合發展的新路徑新樣式，共同分享祖國大
陸深化金融體制改革帶來的新機遇。

責任編輯：嚴允通 美術編輯：邱斌玲

【大公報訊】記者賀鵬飛、特約通訊員宋
任翔昆山報道： 「中國人有屬於中國人的文
化，所以我們要做中國人的巧克力。」 昆山黛
妃食品有限公司董事總經理蔡明堂表示，黛妃
食品昆山廠區投產後，將推出一系列中國風巧
克力並拓展國際市場。

大公報記者近日跟隨兩岸媒體聯合採訪
團，走進位於江蘇昆山的昆山黛妃食品有限公
司。該公司由台資企業億兆國際有限公司投資
設立，計劃總投資8000萬美元，建成一座集生
產與研學等業務於一體的黛妃 「巧克力城
堡」 。

蔡明堂表示，黛妃食品原來在上海嘉定和
青浦的兩座巧克力工廠規模都比較小，產能甚
至難以滿足國內市場需求。而今昆山廠區產能
擴大了20倍，所以在滿足國內需求以外，多餘
的產能將用於出口。

「巧克力是西方人發明的，我們中國巧克
力如果做出口，如何跟西洋巧克力競爭？」 蔡
明堂認為，只有做出中國風味和特色的巧克

力，才能贏得國際市場的青睞。為此，黛妃食
品研發了一系列中國風巧克力，例如將中國特
有的紅棗融入巧克力並加以設計，推出 「中國
紅」 巧克力；將熊貓愛吃的竹葉研磨摻入巧克
力，讓巧克力擁有竹葉的清香，並做成熊貓的
形狀，推出 「國寶」 巧克力。

將崑曲文化融入產品當中
同時，黛妃食品還將發源於昆山的崑曲文

化融入巧克力產品當中，推出崑曲元素巧克力
禮盒。此外， 「水墨」 「青花」 等富含中國文
化元素的巧克力也相繼問世，令人眼前一亮。

蔡明堂透露，這些中國風巧克力產品受到
了外國客戶的高度認可，並達成了一系列合作
意向，明年將正式對外銷售。公司將首先面向
東南亞和中東，及其他 「一帶一路」 市場出
口，以中國元素為主導拓展國際市場。

億兆國際於1992年進入大陸市場，1996年
創立黛妃巧克力品牌，此後在上海嘉設立兩座
巧克力工廠。作為面向B端的巧克力龍頭廠商，

黛妃目前佔據大陸烘焙巧克力市場80%份額，
是冰雪皇后（Dairy Queen）、85℃、元祖、
好利來、麵包新語等知名品牌的供應商。

昆山台企推出中國風巧克力 拓國際市場

▲圖為黛妃食品推出的中國風巧克力。
受訪者供圖

建
一
站
式
服
務
中
心

台
胞
買
房
都
管

【大公報訊】記者賀鵬飛、特約通訊員宋
任翔昆山報道：昆山是大陸台商投資最活躍、
台資企業最密集的地區之一。截至目前，全市
累計批准台資項目超6000個，投資總額超700
億美元，10萬台商台胞在此安居樂業。

為了進一步提升台商台胞的獲得感、幸福
感，今年9月昆山市台胞台企一站式服務中心正
式啟用。

服務中心聚焦 「初見昆山」 「圓夢昆山」
「家在昆山」 三大服務模塊，致力於覆蓋台胞
來昆發展全流程服務，實現初到昆山台胞衣、
食、住、行、遊高頻辦理事項全覆蓋，在昆發
展台胞台企申請惠企惠民政策諮詢辦理全流
程，在昆居住生活台胞就學購房、就醫養老等
貼心暖心服務全方位，真正讓台胞台企感受到
家的溫馨與關懷。

「僅兩個月的時間，已為700多人次的台
商台胞提供服務。」 據服務中心負責人楊逸帆
介紹，服務中心傳承延續昆山 「親商、安商、
富商」 的服務理念，通過一條龍專項政策與一
站式專屬服務，吸引更多台灣地區青年人才來
昆擇業發展，將其打造成為昆山對台服務理念
的 「第一窗口」 ，台胞來昆投資擇業、居住生
活的 「落腳第一站」 。

答解放軍在台海設7處空域保留區提問
國台辦：對謀獨挑釁決不會聽之任之

【大公報訊】記者朱燁北京報道：國台辦
發言人朱鳳蓮11日在北京指出，對 「台獨」 分
裂勢力勾連外部勢力謀 「獨」 挑釁的動向，我
們高度警惕，決不會聽之任之。我們採取必要
措施，堅決捍衛國家主權和領土完整，維護台
海和平穩定，保障兩岸同胞根本利益。

在當天的國台辦例行新聞發布會上，有記
者提及，台灣方面近日表示，解放軍近日在浙
江、福建以東開設了7處空域保留區，此舉意圖
傳遞台海 「內水化」 訊息。朱鳳蓮回答相關提

問時作了上述表示。
針對多名美國台海問題專家指民進黨當局

計劃增加軍費、大量購買美國軍備 「做不到，
也沒有用」 ，被認為給民進黨當局 「潑冷
水」 ， 「當頭棒喝」 。朱鳳蓮答問時指出，民
進黨當局妄圖 「以武謀獨」 ，大肆揮霍台灣老
百姓血汗錢買武器，繳納高額 「保護費」 遞
「投名狀」 ，不過是飲鴆止渴，只會讓台灣兵
兇戰危。 「倚外謀獨」 越深， 「毀台」 越甚，
最終只會是飛蛾撲火，自取滅亡。
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國台辦：台積電已成民進黨當局討好美國投名狀
【大公報訊】記者朱燁北京報道：

11日的國台辦例行發布會上，大公報記
者就台積電相關問題進行提問。發言人
朱鳳蓮回應指出，台積電已成為民進黨
當局討好美國的 「投名狀」 。

大公報記者提問指出，對於美方可
能會要求台積電將先進製程轉移到美
國，民進黨當局日前稱， 「遲早會在美
國生產」 ，並證實台積電明年第一季度
董事會將移師美國。台積電前董事長劉

德音表示， 「技術移美，將損失幾百億
美元」 。有島內輿論認為，若台積電被
美國 「整碗捧去」 ，台灣將再無利用價
值。

對此，朱鳳蓮表示，台積電已成為
民進黨當局討好美國的 「投名狀」 。正
如島內有輿論所言，民進黨當局死心塌
地 「倚美謀獨」 ，台積電變成 「美積
電」 是遲早的事。如果任由民進黨當局
無底線 「賣台」 ，台灣相關產業的優勢

勢必遭到削弱，島內企業和民眾的利益
勢必受到損害。當台灣的利用價值被榨
乾時， 「棋子」 就會淪為 「棄子」 ，島
內企業和民眾對此看得越來越清楚。

批賴清德「過境」美國「倚外謀獨」
「需要指出的是，眾多台灣企業通

過參與兩岸合作得以快速發展，充分證
明兩岸攜手共同壯大中華民族經濟，才
是正道。」 朱鳳蓮說。

發布會上，朱鳳蓮還對 「賴清德
『過境』 美國妄稱， 『目前最大挑戰是
中國的威脅』 ，並揚言 『希望強化國防
力量』 」 等言論進行回應。她說，我們
堅決反對美台進行任何形式的官方往
來，堅決反對台灣地區領導人以任何名
義、任何理由 「過境」 美國。賴清德所
謂 「過境」 本質上是 「倚外謀獨」 ，企
圖通過兜售其 「台獨」 主張，誤導國際
輿論和島內民眾。

朱鳳蓮表示，當前兩岸關係的最大
挑戰是民進黨當局頑固堅持 「台獨」 立
場，勾連外部勢力頻繁進行謀 「獨」 挑
釁，將台灣綁上 「台獨」 戰車。正告民
進黨當局，早日放棄 「以武謀獨」 、
「倚外謀獨」 幻想，停止 「台獨」 分裂
活動。只有回到體現一個中國原則的
「九二共識」 ，兩岸關係才能重回和平
發展正確軌道，台灣的發展前途才能得
到切實保障。

國台辦轟民進黨挺韓國戒嚴假民主、真獨裁
【大公報訊】記者朱燁北京報道：台立法

機構民進黨黨團日前在社交平台發文支持韓國
宣布戒嚴隨後刪文，國務院台辦發言人朱鳳蓮
11日應詢時指該黨 「假民主、真獨裁」 。

民進黨黨團此舉受到島內各方強烈批評，
認為該黨用所謂 「民主」 包裝其抵制 「在野」
力量的內心，割裂兩岸製造意識形態對立的假
想敵。朱鳳蓮在當天舉行的國台辦例行新聞發
布會上表示，民進黨 「假民主、真獨裁」 ，在
島內大搞 「綠色恐怖」 ，劣跡斑斑，有目共

睹，不得人心。
對於民進黨當局要求島內大專制軍校通識

教育刪除 「中國現代史」 課程、改為 「世界歷
史」 ，朱鳳蓮說，民進黨當局妄圖通過各種方
式割斷兩岸歷史和文化聯結，以此蒙蔽台灣民
眾，欺騙台灣青年為 「台獨」 上戰場，充當
「台獨」 炮灰，需要高度警惕。事實已經並將
繼續證明，任何 「去中國化」 的行徑，都無法
割裂兩岸的歷史聯結和兩岸同胞的血脈聯繫，
更不能改變台灣是中國一部分的事實。

回答大公報提問 斥綠營無底線賣台

11月27日至12月5日，由清華大學黨委書記、校務
委員會主任邱勇院士擔任團長、7所高校共40名師生組成
的大陸高校師生訪問團赴台交流。

「我們看到，台灣各界熱烈歡迎和積極支持這一場
雙向奔赴的青春之約。」 朱鳳蓮說，台灣民眾看到了以
奧運冠軍馬龍、楊倩為代表的大陸青年的青春風采，看
到了他們了解台灣的誠意善意。台灣小朋友得到馬龍簽
名球拍，有的說 「很開心，全家人都喜歡馬龍」 ，有的
說 「感覺更有動力去練習，希望有機會來大陸學習乒乓
球」 。

朱鳳蓮說，大陸師生訪問團也感受到台灣民眾的熱
情友善，他們所到之處 「歡迎來台灣」 「謝謝你們來」
的聲音不絕於耳；感受到台灣民眾願意和大陸交流的真
情實意，他們收到很多台灣民眾手寫的信件、明信片和
用心準備的小禮物……很多台灣青年和訪問團成員相約
來年再見，期待兩岸有更多交流。

繼續推動兩岸各領域交流合作
此外，台陸委會日前稱，大陸高校師生訪問團在台

參訪期間，解放軍聯合戰備警巡等軍事行動不斷。大陸
方面這種 「一手交流、一手武嚇」 的 「政治操作」 ，台
灣人民無法認同。對此，朱鳳蓮亦作出回應。她指出，
民進黨當局的說法完全是在混淆視聽。大陸高校師生訪
問團赴台交流參訪，獲得台灣民眾的熱情歡迎和善意回
應，充分體現要和平、要發展、要交流、要合作是島內
主流民意。 「我們將繼續大力支持和推動兩岸各領域交
流合作，增進兩岸民眾利益福祉。」

朱鳳蓮在發布會上透露，馬英九先生將率台灣青年
於12月18日至26日赴黑龍江、四川出席海峽兩岸青年冰
雪節活動並參訪。

她表示，我們歡迎馬英九先生再次率團來訪，將做
好各項活動安排。中國歷史悠久、文化燦爛、幅員遼
闊、山川壯美，是兩岸同胞的共同家園。兩岸青年承載
着兩岸關係的未來和希望。希望兩岸同胞特別是青年朋
友常來往、多走動，共同傳承弘揚中華優秀傳統文化，
攜手促進兩岸各領域交流合作，一起維護好、建設好共
同家園，致力中華民族偉大復興。

據了解，這將是馬英九第三次訪問大陸，此前他曾
於2023年3月和2024年4月帶領 「大九學堂」 學員訪問大
陸。

馬英九下周率台灣青年再訪大陸

大陸40名高校師生剛剛結束9天8夜
台灣的訪問，國台辦發言人朱鳳蓮11日
在例行新聞發布會上就此評論說，他們
用自身行動和努力促進了兩岸交流合
作，拉近了兩岸同胞距離，詮釋了濃濃
的同胞親情。 「我們看到，台灣各界熱
烈歡迎和積極支持這一場雙向奔赴的青
春之約。」

朱鳳蓮表示，我們將一如既往支持
和推動兩岸青年交流，持續為兩岸青年
互學互鑒、交流交心搭建更多平台、創
造更多機會，讓兩岸青年為推動兩岸關
係和平發展、融合發展貢獻更大力量。

大公報記者 朱燁北京報道



國台辦讚大陸師生台灣行：詮釋濃濃同胞情
台灣各界熱烈歡迎這一場雙向奔赴的青春之約


